

L'Église catholique plie mais ne rompt pas

La pratique religieuse baisse encore et l'on se marie de moins en moins à l'église. Ce sont quelques-uns des enseignements du rapport 2022 de l'Église catholique, qui fait part de chiffres peu encourageants pour elle. Mais son empreinte sur notre société est loin de disparaître.

DÉBAT

PASCAL MARTIN

Les chiffres présentés par le rapport annuel 2022 de l'Église catholique sont peu encourageants pour la vénérable institution. Les églises se vident toujours un peu plus. Le covid n'a rien arrangé. Le prêtre baptême (-18 % par rapport à 2018), marie (-40 %) et célèbre les funérailles (-14 %) de moins en moins souvent. Le nombre de ministres du culte n'en finit plus de se réduire. L'évolution n'est pas neuve, mais elle s'accélère.

Le rapport fait également mention de 86 plaintes pour abus sexuels déposées auprès de deux points de contact en 2021 ; 69 victimes avaient moins de 18 ans au moment de l'abus et 14 victimes étaient âgées de moins de 10 ans. Seuls quinze faits remontent aux vingt dernières années, les autres sont plus anciens. « Treize dossiers ont été trans-

mis à l'autorité judiciaire parce que le caractère prescrit n'était pas clair ou parce que l'auteur des faits, encore en vie, pouvait présenter un risque », peut-on lire.

Plus de 5.200 personnes ont par ailleurs demandé en 2021 à être radiées du registre des baptêmes. C'est plus du quadruple des chiffres relevés en 2020, mais cela reste marginal en comparaison des millions de catholiques que compte la Belgique. L'Église y voit une réaction hostile à la position exprimée au printemps 2021 par la Congrégation pour la doctrine de la foi, qui ne permet pas la bénédiction des couples homosexuels. « L'affaire a fait l'objet d'une attention importante de la part des médias », constate le rapport.

Y a-t-il pour autant péril en la demeure ? Caroline Sägesser et Eric de Beukelaer disent tour à tour combien l'empreinte catholique reste forte dans notre société, en dépit des apparences.

1.975

prêtres diocésains
(contre 2.774 en 2018).

166.785

fidèles ont participé à
l'eucharistie le troisième
dimanche d'octobre
(-22 % qu'avant la crise
sanitaire).

36.834

baptêmes (-18 % par
rapport à 2018).

4.032

mariages (-40 % par
rapport à 2018).

41.760

funérailles (-14 % par
rapport à 2018).



Les églises se vident toujours un peu plus. Le covid n'a rien arrangé. L'évolution n'est pas neuve, mais elle s'accélère. © LE SOIR;

VIVAforLIFE
VIVACITÉ

FAITES UN DON
vivaforlife.be

Du 17 au 23.12

en DIRECT sur



Je fais un don ici